

LA SEMAINE

REVUE RELIGIEUSE, PEDAGOGIQUE, LITTERAIRE ET SCIENTIFIQUE.

Rédacteurs : C. J. L.-LAFRANCE, NORBERT THIBAUT et JOS. LÉTOURNEAU.

Vol. I.

SAMEDI, 17 SEPTEMBRE 1864.

No. 38.

AGRICULTURE.—Ecole d'agriculture et ferme-modèle de Ste. Anne.

(Suite et fin.)

Nombre d'élèves. L'école d'agriculture de Ste. Anne a été fréquentée par 18 élèves, pendant l'année scolaire 1863-64. Sur ce nombre, " 9 sont sortis, 2 pour être cultivateurs, 1 pour le commerce en attendant que son père trouve bon de lui donner une terre, 3 indéterminés, 3 faute de dispositions pour les travaux et les habitudes de la vie des champs." L'état de cultivateur, ajoute le Rév. M. Pilote, demande certaines dispositions morales, des habitudes de travail et de bonne discipline que malheureusement l'on ne rencontre pas toujours dans ceux qui se présentent pour étudier l'agriculture.

M. le Directeur mentionne ensuite le fait, très-consolant assurément pour leurs parents et le pays, que les élèves font des prodiges d'application pour se mettre en état d'obtenir un brevet de capacité ; ils suivent les cours avec la plus grande attention.

Mode d'examen. A l'examen oral des matières de chaque semaine, la direction de l'école a substitué la méthode plus courte, plus sûre et plus parfaite des examens écrits. Tous les lundis, le professeur soumet à ses élèves deux ou trois questions sur les matières enseignées pendant la semaine ; ils n'ont aucune communication entre eux, ni avec leurs livres, ni avec qui que ce soit qui puisse les aider. Aux devoirs irréprochables quant au fond et à la forme, la somme de 16 points est accordée,—ce qui est un grand sujet d'émulation.

Les élèves qui ont conservé le plus grand nombre de bons devoirs et qui ont eu l'avantage de les inscrire au cahier d'honneur, sont : MM. A. Fafard, Olov. Roy, Jos. Parent, Jos. Roy, D. Guérin et Onés. Carrier, élèves de 2^e année ; et MM. O. Canac-Marquis, Silv. Michaud et Ls. Têtu, élèves de 1^{ère} année.

Vacances. Les vacances, qui avaient coutume d'arriver de Noël aux Rois, et de la fin de juillet à la fin d'août, seront dorénavant placées à une autre époque. Les causes de

ce changement nous paraissent très-motivées. Il n'est guère possible, en effet, à l'élève qui a laissé ses livres deux ou trois semaines pendant l'hiver, et cela à l'époque du carnaval, d'aller les reprendre avec tout le *sang-froid* tout le courage, toute l'ardeur désirables. Il convient à merveille de plus que les élèves demeurent à l'école à l'époque de la saison des foins ; les avantages qu'ils retireront des leçons pratiques que peut fournir un tel temps de l'année, les récompenseront amplement de la perte de deux ou trois parties de chasse, de pêche, etc, pendant la canicule. D'ailleurs, MM. les élèves de l'école d'agriculture auront, comme tous leurs confrères des autres collèges, quelque temps de repos chaque année ; seulement, cette époque n'est pas encore fixée pour l'avenir.

Bourses. La Chambre d'Agriculture du Bas-Canada a eu la bonne pensée de fonder 20 bourses de \$50 chacune, partagées entre les écoles de Ste. Anne et de Ste. Thérèse. Une bourse est accordée à chaque district judiciaire.

Le Rév. M. Pilote rend à la Chambre d'Agriculture et à son Président, le juste tribut d'hommage que voici :

" Ce n'est pas la première fois, dit-il, que la Chambre d'Agriculture mérite la reconnaissance des amis du bien. Sous l'inspiration de son Président, l'honorable M. Sicotte, elle a provoqué déjà d'utiles réformes et donné des encouragements qui ont puissamment contribué à produire le mouvement qui se manifeste partout aujourd'hui en faveur de l'agriculture. Il faut reconnaître qu'elle a eu sa bonne part d'influence dans l'heureux changement survenu dans l'opinion publique depuis quelques années.

" Pour sa part, ajoute M. le Directeur, l'institution agricole de Ste. Anne est fière de lui devoir une bonne partie de sa prospérité."

Enseignement. Voici le programme des cours :

1^o Cours d'agriculture, de chimie, de physique et de comptabilité, par M. J. Schmouth, professeur.

2^o Cours de langue française, d'arithmétique, d'arpentage, etc., par le Rév. M. Méthot, directeur de l'école.